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Buone notizie per l’economia campana: sul Corriere del Mezzogiorno e sul Denaro il dossier di Bankitalia 
che segnala la ripresa. In primo piano su tutti giornali l’annuncio del sindaco Iervolino di voler costruire un 
nuovo stadio di calcio a Scampia. Sui giornali odierni è dedicato ampio spazio anche ai temi del turismo: 
Repubblica – Napoli e Corriere del Mezzogiorno riportano le preoccupazioni degli albergatori napoletani in 
vista delle prossime festività natalizie, Il Mattino illustra il viaggio in India dell’assessore Di Lello alla ricerca 
di nuovi mercati. Sul Mattino, segnaliamo l’intervento del neo segretario regionale dei Ds Amendola sul tema 
della programmazione dei fondi europei.  
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Campania, tira aria di ripresa economica”. Pag. 11 
Paolo Grassi 
 
Dopo un 2004 difficile ed un 2005 disastroso, torna quest’anno a crescere l’economia campana. A rilevare 
l’inversione di tendenza è uno studio curato dalla Banca d’Italia che indica importanti segnali di ripresa. Il pil 
nel 2006 dovrebbe crescere dell’1,8%, miglior risultato tra tutte le regioni meridionali. Scrive Bankitalia “Il 
livello di attività produttiva in regione è aumentato, l’industria è tornata a crescere, segnali di recupero sono 
emersi nei servizi connessi alle attività turistiche e ai trasporti”. Meno favorevoli gli andamenti dei comparti 
edilizia e commercio.  
 
A margine l’intervista al presidente di Confindustria Campania dal titolo “Coppola: indicazioni positive ma 
dobbiamo consolidare il trend”.  
 
Anche Il Denaro, riporta la notizia a pag. 13 in un articolo dal titolo “Riparte l’industria, al palo 
l’occupazione” . A lato l’intervista a Mario Mustilli, docente di economia e gestione delle imprese della 
Seconda Università di Napoli, a firma di Vanni Truppi  dal titolo: “Mustilli: la crescita è ancora modesta”. 
 
 
 
Repubblica - Napoli 
“La Iervolino dice sì a Scampia”. Pag. 3 
Senza firma 
 
Se, come appare probabile, l’Italia verrà scelta come sede dei campionati europei di calcio del 2012, Napoli 
avrà la necessità di un nuovo stadio. “Abbiamo bisogno di 200mila metri quadrati e nel quartiere di Scampia 
c’è lo spazio sufficiente per il nuovo stadio della città” ha dichiarato ieri il sindaco Iervolino ad inizio seduta 
del consiglio comunale.  
 
Nell’articolo, senza firma, dal titolo “Impianto per gli Europei ed il Napoli che cosa farà” alle pagg. 1 e 3, 
vengono illustrate le diverse posizioni del mondo politico ed imprenditoriale sull’ipotesi “stadio a Scampia”. 
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Antonio Scolamiero a pag. 7: “La sindaca: stadio per gli Europei? Il 6 
dicembre ne parlerò con Prodi”; 

• Il Mattino  Napoli, Luigi Roano a pag. 37: “Nuovo stadio a Scampia Iervolino: è una priorità.”        
 
 
 
 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Repubblica, Mattino, Corriere del Mezzogiorno, 
Denaro, Italia Oggi e Sole 24 Ore.  
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Repubblica – Napoli 
“Gli albergatori protestano: turisti in calo per i rifiuti”.  
Senza firma 
 
Allarme turismo a Napoli in vista delle prossime festività natalizie. Lo lanciano gli albergatori che stimano un 
calo del 10% delle presenze in città rispetto allo stesso periodo dell’anno precedente. Le cause principali 
sono state individuate nella preoccupazione per la questione sicurezza e per le condizioni igieniche causate 
dall’emergenza rifiuti mai risolta. Non solo le prenotazioni sono in calo ma molte sono state disdette e vi 
sono stati casi in cui i turisti, giunti in città, hanno interrotto il soggiorno prima della data stabilita. Pasquale 
Gentile, presidente dell’Associazione albergatori napoletani ha annunciato una serie di iniziative di protesta 
“decise ed energiche” per sensibilizzare le istituzioni locali.  
 
Anche il Corriere del Mezzogiorno si occupa dell’argomento con un articolo di Nino Femiani a pag. 5 dal 
titolo: “Decreto sull’emergenza rifiuti, ancora flop. E gli albergatori denunciano azioni forti”. 
 
Il Mattino  Napoli 
“Turismo, scommessa sul’india.”   Pag. 34 
 
Viaggio in India per l’Assessore regionale al Turismo Marco Di Lello con l’obbiettivo di conquistare le 
preferenze degli 80 milioni di potenziali turisti del grande paese asiatico.  Di Lello, a nome della Regione 
Campania e dell’Enit (Ente Nazionale per la Promozione Turistica) ha chiuso un accordo con Discovery 
Channel per la divulgazione di una docu-fiction  (testimonial Omar Sharif e Sonali Kulcarni) per  promuovere 
la Campania. L’accordo si completerà quando In india a febbraio andrà anche il Presidente Bassolino. 
 
 
Il Mattino 
“Fondi Ue le condizioni della svolta”. Pagg. 29-39 
Enzo Amendola - Segretario regionale Ds 
 
Il dibattito lanciato in questi giorni dal Mattino sull’utilizzo dei fondi strutturali in Campania è un tema 
importante, centrale per la Regione. Dal 1998, anno in cui attraverso il documento “Cento idee per lo 
sviluppo” si inaugurava la stagione della programmazione dei fondi, le Regioni hanno sicuramente fatto 
importanti passi in avanti in termini di qualità della programmazione e di riorganizzazione interna degli 
apparati. Ciò nonostante la rigidità delle regole comunitarie, determina ritardi e spesso il ricorso ai famosi 
“progetti sponda”. Ecco perché per utilizzare al meglio i fondi europei è necessaria un’unitarietà di 
programmazione nazionale e comunitaria, magari spostando gli interventi non compatibili con le regole 
comunitarie, sui fondi nazionali. In questo senso una vera “rivoluzione” nasce dall’articolo 105 della nuova 
Finanziaria che va proprio nella direzione di una unitarietà della programmazione, tentando di correggere le 
attuali frammentazioni. Tutto ciò si rende necessario anche perché “questa è davvero l’ultima occasione per 
utilizzare i fondi comunitari come energia per lo sviluppo del Sud”.  
 
Il Denaro 
“Il Por si fa in tre: Così saranno spese le risorse”. Pag. 15 
Angelo Vaccariello 
 
Per i prossimi sette anni non ci sarà un solo Por (programma operativo regionale), ma tre, uno per ogni 
fondo strutturale. In pratica, ci saranno tre piani  per lo sviluppo della Campania. Uno destinato al Fondo 
sociale europeo (Fse); il secondo per il Fondo europeo per lo sviluppo regionale (Fesr) ed il terzo per il 
Fondo europeo agricolo (Feasr). Complessivamente alla Regione sono destinati quasi  13 miliardi di euro. 
E’ quanto emerge dal documento “indirizzi operativi per l’elaborazione del Por Fesr, Fse, Feasr e per 
l’utilizzo dei Fas 2007 – 2013”, oggi in discussione sul “Tavolo del partenariato”, convocato per le ore 13 a 
Palazzo Santa Lucia e presieduto da Mario De Biase.  
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Il Mattino Napoli 
“Passa la manovra, il Comune salva l’Asìa.”.    Pag. 36 
Luigi Roano 
 
Evitato per un pelo il crack finanziario dell’Asìa, con l’assestamento in bilancio (55mln di euro) approvato 
dalla giunta comunale (in una seduta fiume durata 24 ore).  Evitato  il fallimento, ma non le polemiche, per le 
quali l’assessore  Gennaro Mola ha ordinato una ispezione interna all’azienda. Il motivo è la raccolta 
differenziata: in un filmato si vedono  operatori dell’Asia che sversano vetro e plastica insieme, senza quindi 
attuare la raccolta differenziata.  
 
Anche Repubblica – Napoli si occupa dell’argomento con un articolo senza firma a pag. 9 dal titolo “Passa 
in aula la manovra da 100 milioni”.  
 
  
Il Mattino  Napoli 
“Soresa, trasferta a Lugano per i primi assegni.”   Pag. 35 
Corrado Castiglione 
 
Entro 20 giorni 131 strutture sanitarie potranno riscuotere i crediti maturati con le Asl, per una somma 
complessiva di 143 mln di euro. La firma, prevista oggi nello studio di un notaio a Lugano, è il primo atto 
concreto della società regionale Soresa, creata proprio allo scopo di ripianare il debito storico della sanità 
campana,  con un’ operazione di ripiano di quasi 3 mld di euro. Non mancano comunque polemiche sia sulla 
lentezza della Soresa ( In ritardo- sostiene Vincenzo D’Anna, leader di Federlab) e sui costi del servizio 
stimati in 45 milioni di euro dal consigliere regionale Enzo Rivellini e da esso  ritenuti esosi, per i quali 
propone l’istituzione di una commissione d’indagine.  
 
Il Denaro,  riporta la notizia in un articolo a firma di Massimo Botti,  a pag. 14 “Soresa, slitta a lunedi la 
firma da 100 milioni”. 
 
 
Il Denaro 
“Cozzolino: Energia pulita, saremo i primi entro il 2010”.  Pag. 15 
Re. De. 
 
Entro il 2010 la Campania punta ad essere la regione leader nell’utilizzo di fonti rinnovabili di energia. 
“Bisogna dar vita ad un movimento che faccia comprendere le opportunità derivanti dai rifiuti”. Lo ha 
affermato l’assessore regionale alle Attività produttive, Andrea Cozzolino, intervenuto ieri a un convegno sul 
riutilizzo del compost da rifiuti solidi urbani svoltosi a Città della Scienza. 
 
 
Il Denaro 
“Città del fare, 4 mln per la formazione”.  Pag. 28 
B. P. 
 
L’Agenzia locale di sviluppo Città del fare ha pubblicato un nuovo avviso multi-azione rivolto ad aziende e 
lavoratori che intendono partecipare al progetto “Pr&IL” . Un programma innovativo di professionalizzazione 
ed inserimento lavorativo già positivamente sperimentato negli ultimi due anni. Per finanziare i nuovi progetti, 
le cui istanze vanno presentate entro il 29 dicembre prossimo,  sono disponibili complessivamente 4 milioni 
di euro messi a disposizione dalla Regione Campania. 
 
 
Segnaliamo, infine,  sul Corriere del Mezzogiorno tre interventi sul tema dell’università e della ricerca 
scientifica: 

• Ortensio Zecchini alle pagg. 1 – 10: “I paradossi dell’Università”; 
• Teresa Armato a pag. 10: “Il sistema ricerca. Dieci centri di competenza”; 
• Alessandro Cecchi Paone a pag. 10: “I ricercatori sono la nostra salvezza”. 

 


